
Орган комитетов ВКП(б), ВЛКСМ, профкома, месткома и дирекции Моек, ин-та стали им. Сталина№ 18.(271)1 | 10 апреля 1939 года № 18 (271)

/  Образцово подготовимся и проведем экзаменационную сессию.Отличной учебой и работой встретим праздник трудящихся 1 Мая.
Присоединяемся к голосу молодежи Прожекторного завода

а  п  и  - : * • .
С ЧЕСТЬЮ ВЫПОЛНИМ 
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВАВключаясь в- отдали,стичейвое ' соревнование имени X V III  партийного с’езда, нее студенты основными показателями в  . своих обязательствах записали борьбу за повышенные оценки в учебе, за отличное овладение марксистско-ленинской революционной теорией. Эту же цель Поставили перед «обой профессора и преподавателе.Сейчас многие студенты, ' уже сдают экзамены и часть из них показывает замечательные образцы добросовестной работы. Студент группы С-3'5-ФГ2 тов. (Бол су невский за 5' дпей «дал четыре предмета, 3 из них па «отлично» и 1 —  па «хорошо». Студентки ДОос- саковская и (Николаева сдали по два предмета и получили отличные отметки. Эти товарищи уже показали, что «вой обязательства, они выполняют с честью.Всего за пятидневку сдано около 

10 0  человеко-иредметов, из них около 80 процентов па повьш ен- " ныв оценки.'Результаты первых дней экзаменов ни |в коем случае не могут пас успокаивать. Это должно еще сильнее мобилизовать каждого студента и преподавателя на дальнейшее усиление работы. Равняться по не редевшим, учесть все недостатки своей работы, чтобы скорее изжить их —  пот задача, стоящая перед каждым членом нашего коллектива.В эти дни опять повторились, отдельные ненормальности, которые наблюдались в каждую экзаменационную сессию. Преподаватель тов. Соломонович договорился со студентами о перенесении экзамен!,в б марта с  3 на 5 ча|сюв, но не со все- мп записавшимися. В результате часть студентов сидела и ожидала

экзаменов по обработке резанием несколько часов.У нас еще безобразно много оставшейся от прошлой сессии академической задолженности. По институту на 7 апреля еще 179 человек имели 270 несдаттых предметов. • На технологическом факультете у 94 студентов задолженность 148 предметов. Это громадный недостаток в работе нашего коллектива, на который нужно обратить самое пристальное внимание и дирекции, и всех общественных организаций.Проведенные в труппах технологического (факультета ' производственные совещания показали, ■что. многие студенты) еще не выполнили задания по черчению, хотя сроки уже давно прошли,, что часть студентов не выполняет домашних заданий по физике, пе написала контрольной работы по металлографии. Недостатки, подобные этим, ость и  на других факультетах.Митинг 7 апреля, па котором обсуждалось обращение молодежи Прожекторного завода, постановил включиться в социалистическое соревнование имени Третьей Сталинской Пятилетки.Чтобы выполнить (обязательства, записанные .в резолюции митинга, чтобы образцово подготовиться и провести экзаменационную сессию, каждый студент и преподаватель должен проникнуться чувством ответственности за себя лично к за весь коллектив института в целом, чтобы своей отличной учебой и работой вывести! наш институт в соревнования имени Третьей Сталинской Пятилетки на одно из первых мест.
БЫСТРЕЕ ЛИКВИДИРУЙТЕ 

НЕДОСТАТКИУспех соревнования решается повседневной работой в течение всего семестра, и именно эта работа позволяет ужо сейчас подводить предварительные итоги. Как, например, обстоит дело в группе С-3 6- ФГ-2? Ну ясно сказать, что наряду с передовыми товарищами, которые аккуратно выполпяют домашние задания (Домрачев), которые досрочно сдают проект по деталям ммйпн (Тарасов), имеются еще студенты, тянущие группу назад. Эти товарищи не выполнили взятые обязательства. Афонин обязался сдать задолженность по печам, но до сих пор ее не сдал.Следует отметить, что некоторые студенты гр. С-36-Ф Г-2 взяли на

себя не деловые обязательства. Например Ефанов В . И ., который, кстати сказать, является активным общественником, поставил в своем обязательстве следующий пункт: «Сдать немецкий язык не ниже, чем на «посредственно». Студент Бриков •в прошлую сессию был ударником. А в новом обязательстве поставил пункт: «Не иметь ни одного неуда». Зачем лее итти назад, т. Бриков?Группа С-36-Ф Г2 —  хорошая группа. Б пей в  общем неплохо обстоит Дело с выполнением домашних н лабораторных работ. Нужно1 скорее ликвидировать имеющиеся недостатки, н тогда группа будет иметь больше шансов на хорошее место в соревновании.
И. БОЛСУНОВСКИЙ.

а  □ □Первое место будет за нами, Гр. 0 -3 4 -Ф Ц  в прошлом семестре заняла второе место по институту. |В этом семестре она должна занять первое место. Это видно из того, как идет выполнение взятых обязательств.Газета «.Сталь» уже писала, что ■мы хорошо подготовили и провели теоретическую конференцию но работе Ленина «Что такое «друзья народа» и как они воюют против социал-демократов?», на которой из 14 человек выступило 1 0 .Сейчас идет подготовка, и сдача экзаменов но 3 предметам. Бее члены группы своевременно сдали лабораторные работы по термообработке. Все хорошо написали контрольную работу но термической обработке стали.Всем известно, что гр. С -34-Ф Г, нс1 заняла первого места из-за одного, оставшегося не сданным, предмета у тов. ГЛЕБОВА.Тов. Глебов ликвидировал эту задолженность, юн сдал этот предмет на «хорошо». Теперь в  нашей группе задоляссшюстн ист. Группа, не имеет до сегодняшнего дня ни одного прогула II ни одного опоздания.Сейчас группа представляет; собой хороший, дружный и работоспособ- яый коллектив. Этот коллектив' хороший кандидат на первое 'место в соревновании .на лучшую! группу института.
Студент И. К АРЕВ.

Студент группы С -3 8 -7 , комсомолец, редактор групповой стенгазе
ты, отличник учебы тов. П. И. ГАЛКИН.

В К Л Ю Ч А Е М С Я  В  СО РЕВН О ВАН И Е  
И М Е Н И  Т Р Е Т Ь Е Й  СТАЛ И Н СИ О Й  П Я Т И Л Е Т И И

(Из резолюции митинга, посвященного обсуждению обращения молодежи
Прожекторного завода)1939 год —  второй год третьей пятилетки —  должен быть годом невиданных еще производственных побед на всех участках народного хозяйства СССР. Мощный трудовой под’ом охватил всю нашу страну. Металлурги и машиностроители, нефтяники и угольщики, работники социалистического сельского хо- . зяйства и деятели советской пауки, воодушевленные историческими решениями Х У Ш  с ’езда , Ю П (б ) , ударной стахановской работой умножают боевую силу я  несокрушимую мощь Отрапы Социализма.В ответ на обращение молодежи Прожекторного завода им. Я. ’М. Кагановича о включении в социалистическое соревнование пмепп Третьей Сталинской Пятилетки, все студенты, аспиранты и молодые научные работники Московского института. стали им. II. В. Сталина, берут па себя обязательства еще упорнее работать, еще лучше овладевать знаниями, обеспечивать подготовку еще более квалифицированных, овладевших основами марксистско-ленинской теории, кадров ииженсров- металлургов.

Молодежь Института стали добьется, чтобы ,в 1939 г. не менее половины студентов имели повышенные оценки по всем предметам.Все студенты нашего института обязуются изучить 'марксистско-ленинскую науку только на «хорошо» И «ОТЛИЧНО».Каждый член институтского коллектива овладеет определенной■военной специальностью.Мы добьемся, чтобы пе менее 75 процентов студентов и молодых научных работников сдали нормы на все 4 оборонных значка (ВС, ГСО, Щ О , П В ХО ). 'Во (Всесоюзном соревновании вузов на лучшую постановку оборонно-массовой и физкультурной работы мы добьемсяодного из луЧших мест.Молодые научные работники института обязуются.1. Изыскать и внедрить низколегированные конструкционные стали для машиностроения и стальных конструкций.
2 . Изыскать и внедрить сверх-устойчивые малолегпрованные быстрорежущие стали для обработки

особо крепких и вязких сталей.3. Изыскал, и внедрил, высоко- теплоустойчивые и жароупорные стали.4. Установить возможность выплавки ферросплавов в закрытых электропечах с  использованием отходящих газов.5. Изучить пластические свойства '.металлов, как основы повышения нропзводителшости труда при прокатке качественной стали • и внедрить в промышленность.С. Изучил, сравнительные качества черновых калибров в применении на производстве качественной стали и впедрлл, (результаты исследования в промышленность-7. .Принял, участие в конкурсе, об’лвленном по инициативе тов. Молотова, на составление учебника для высшей школы по технологии металлов.Товарищи! Мобилизуем всю свою революционную энергию для выполнения и перевыполнения плана трелюй пятилетки —  пятилетки нового расцвета сил нашего социалистического общества!



ЧТО ПОКАЗАЛИПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ СОВЕЩАНИЯПроведенные на технологическом факультете производственные совещания показали, что выполняют свои обязательства не все студенты. Комсорги, профорги и старосты некоторых групп (С -ЗС -Т 1, С -3 7-Т -1 , и др.) не руководят социалистическим соревнованием. 13 группах: С -3 8 -9 , 10, 11, 12, 13, 14 —  13 че.т. еще не сдали третий лист по черчению, хотя срок истек 15 марта. Многие студенты этих лее групп несвоевременно выполняют) домашние задания и лабораторные работы но физике. 13 группе С-ЗС-Т-1 половина студентов отказалась писать контрольную работу по металлографии.13 этой группе и в группе 0 -3 6-Т2 на контрольной работе по теории металлургических процессов только два студента правильно ответили на поставленные вопросы. Особенно недобросовестно работают студенты: 
Ким, Слугин, Коджак, Зубарева и 
Львова.

11а сегодняшний день ещо не ликвидировали старую академиче

скую задолженность 94 человека по 148 предметам. Особенно отстают Мелпк-Карамсва (0-36-11), Поляков (С-35-4Ш1) н другие.На производственных совещаниях выяснилось, что некоторые кафедры также не выполняют своих обязательств. Так, например, кафедра основ марксизма-ленинизма долгое время не реагировала на сигналы студентов о плохом качестве лекций преподавателя Кононова.Кафедра общего машиностроения недостаточно проверяет работу студентов, выполненные домашние задания лежат в архиве без исправлении и оценок (детали машин).Нужно отметнть, что всо члены кафедры металлографии во главе с проф. Ыиркиным ушли с производственного совещания 3-го курса ещо в начале совещания, а из .кафедры основ марксизма-ленинизма никто не явился, хотя они и были извещены.
Студент Ш ИРВАНЯН А. С.

РАБОТА НА ДОМУ

Производственное совещание в группе С -3 8 -1 4  отметило, что студент 
Беленький не выполняет домашние задания по физике,. математике 
и химии, до сих пор не ликвидировал оставшуюся от прошлой сес

сии академическую задолженность по математике.

90,5 ПРОЦЕНТА 
ПОВЫШЕННЫХ 

ОЦЕНОК13 числе обязательств студентов труппы С -35-Ф Г2, гоятых к  X V III оарто’еэду, записано: «:Одать в апрельскую сессию не меньше 80 (процентов предметов на повышенные отметки». 1В первые дин сессии группа показала неплохие результаты: 7 человек едали но 2  предмета, один — • 4 предмета п  3— по идиому предмету. Из 21 полученной отметки 10 —  (отличных, 9 —  хороших п 2—  посредственных, т. е. посредственных оценок 9,5 процента и 90,5 процента повышенных.Результаты говорят о том, что вруш а моясет претендовать иа одно пз первых мест по институту в соцсоревновании, -если в  дальнейшем не снизит качества учебы.Всо студенты группы своевременно выполнили домашние задания и лабораторные работы.Однако плохо обстоит дело со сдачей норм на значок ворошиловского стрелка, так как из шести студентов, взявших) иа себя это обязательство, выполнили его только двое.
Профорг ДАВЫДОВА.

ОПЯТЬ О ЧИТАЛЬНОМ ЗАЛЕМногие студенты систематически занимаются в читальном зале. Особенно удобно заниматься именно здесь, потому что вся необходимая литература всегда под .руками. Но вместе с тем, заниматься в зале совершенно невозможно.: очень много шума.Многие студенты заходят не заниматься, а просто поговорить.Для нормальной работы в  читальном зале я  предлагаю библиотеке выделять дежурных по залу, которые постоянно следили бы за порядком.Особенно это необходимо сделать сейчас, когда приблтшаются экзамены.

КУЛЬТУРА В БЫТУ

\7?уУ ;V/ ■■ /. IIи

Студентам, живущим во Всехсвят ских общежитиях, не выдали утюгов.

ЛУЧШ Е ПОДГОТОВИМ  
ТЕХНИЧЕСКУЮ  КОНФЕРЕНЦИЮ

ГУЛЬДАН.

В последнем году третьей пятилетки наша промышленность должна' дать .2.2  м ш и. тонн чугуна, ’28 милл. тонн стали и 2 1  милл. тонн проката. ХУИН исторический партийный с’езд постано
вил: резко увеличить выпуск специальных сталей и увеличить едва раза выпуск качественного проката. 1Наш институт имеет все возможности для того, чтобы взять на себя разработку отдельных проблем, связанных с развитием производства чугуна, стали и проката.Этому в большой степени способствует то, что за годы первых двух сталинских пятилеток в  нашем институте выращены новые, прекрасные молодые научные кадры, способные разрешать основные проблемы черной металлургии.Для обсуждения и  уточнения направления тематики кафедр в разрезе проблем третьего пятилет- иего плана в  области черной металлургии в нашем институте с 7 по Г1  мая созывается научно- техническая конференция. На этой конференции будут заслушаны 10  —  1,2 докладов, освещающих' проб-

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ 
ИТОГАМ XVIII 0 ‘ЕЗДА ВНП (б)Исторический X V III с ’езд партии большевиков дал программу действий партии и всем трудящимся СССР. Доклад товарища Сталина вскрыл внутренние и внешние противоречия капиталистического мира, указал ближайшие перспективы дальнейшего роста СССР и обогатил марксистско-ленинское учение о построении коммунистического общества.X V III с ’езд партии в резолюции по докладу товарища Сталина записал: «Одобрить отчетный доклад товарища Сталина и предложить всем организациям руководствоваться в своей работе положениями п задачами, выдвинутыми в докладе товарища Сталина» (резолюция X V III с ’езд ВКП(б).Каждый коммунист, каждый непартийный большевик, изучает доклад, ибо он дает силу ориентировки, освещает нам путь к победе.Все выступавшие на партийном собрании 4 марта, посвященном итогам X V III партийного с’езда, выразили твердую уверенность в нашей дальнейшей победе, нбо нами руководит величайший гений человече

ства верный друг п соратник Ленина великий Сталин.Выступавшие от имени отдельных кафедр коммунисты выдвигали практические задачи, стоящио перед институтом.Бесслитковая прокатка, ликвидация вредительской специализации прокатных станов, производство высокосортной стали в мартеновских печах, производство низколегированных сталей, борьба с гигантоманией, активное участие в решении исторической задачи поднятия культурно-технического уровня рабочих до уровня работников инженерно-технического труда, повышение качества обучения в высшей школе —  все эти вопросы должны стать в центре работы института.Наш институт, который носит имя великого Сталина, должен занимать ведущее место во всесоюзном соревновании имени Третьей Сталинской Пятилетки. Таково единодушное мнение партийной организации института, таков ее призыв ко всем работникам института.Однако ещо не все кафедры активно включились в эту работу,

отстают кафедры: литейного производства, печей, н прокатки. Недостаточно хорошо работает н кафедра металлургии сталн. Еще но все товарищи умеют сочетать слово с делом. Партийная организация осудила такие методы работы. Выполнением своих социалистических обязательств, необходимо резко улучшить всю работу в институте.Овладение марксистско-ленинской теорией стояло в цетгрс внимания партийного собрания, которое потребовало ощо большего разворота помощи изучающим Историю Ш Ш (б). Профсоюзные организации еще не раскачались, еще не заняли надлежащего-места в этой важной почетной работе.Оборонная работа в институте поставлена неудовлетворительно. Крепить оборонную работу, культивировать советский патриотизм —  задача всех организаций, в том числе и нашего института. Партийное собрание потребовало решительного улучшения оборонной работы. От случайных, недостаточно организованных методов нам нужно перен- тн к планомерной, систематической работе по единому плану ннститу та.Товарищ Сталин в своем докладе уделил много внимания интеллиген

ции. Его мудрые у казания о чутком отношении к интеллигенции наполняют гордостью сердца социалистической интеллигенции, они вдохновляют нас на то, чтобы с честыо носить это почетное звание, овладевать высотами мировой науки и техники и двигать нашу социалистическую науку н технику все вперед и вперед.Полностью одобрив решения с ’езда ВКП(б), партийная организация института вынесла развернутое решение о своей работе по реализации указаний X V III с ’езда ВКП(б).Необходимо, чтобы доклад товарища Сталина и решения с’езда тщательно были изучены всеми работниками института, чтобы они стали боевым оружием каждого © его практической работе. Профессор, студент, научный работник, лаборант, рабочий, служащий —  все творят большое государственное дело.Работа каждого является звеном в общей цепи строительства коммунизма. Выполнение исторических решений X V III с ’езда Всесоюзной коммунистической партии —  почетная задача, эту задачу наш институт выполнит с  честыо.
Аспирант В. Г . ТЕПЛЕНКО.

лемы развития отдельных видов производства черной металлургии (доменное дело, сталеделательное, печное хозяйство, прокат,,  ковка, литейное дело и термообработка), а также проблемы развития сырьевых баз .для черной .металлургии.Кроме того, на предстоящей научно-технической конференции будут обсуждены вопросы теории, подлежащие разработке в третьем п ятилетии. В частности, на конференции будут обсуждены такие ©опросы, как: 1 ) интенсификация процессов в  мартеновских . и электрических печах, 2) использование пластичности металла при прокатке и ковке, 3) освоение прокатки профилей о периодически меняющимся сечением, 4) бесслитковая прокатка, 5) комплекс вопросов о сталях- заменителях и др.В настоящее время кафедры института готовятся к  проведению конференции. Выли проведены специальные заседания, на которых обсуждался вопрос о научно-технической конференций и  участия в ней кафедры. 1В отличие от ранее проводимых конференций, па предстоящей конференции большое внимание уделяется обсужден изо докладов. Поэтому перед кафедрами специальными, а также общенаучными стоит большая задача мобилизовать научных работников института для участия в прениях.Перед институтом стоит задача привлечь для участия в работе конференции не только -научно-педагогические кадры, но также и студенчество, в  -особенности студентов 4 н 5 курсов и - дипломников, г. е. тех студентов, которые пойдут на работу в черную металлургию в третьем пятилетии п будут бороться за выполнение плана, утвержденного XVIII' партийным о’ездом. 'В этом отношении общественные организации института должны оказать помощь по раз’яс- нению и популяризации предстоящей научно-технической конференции.Мк: считаем, что у нас имеются все условия для того, чтобы хорошо и организованно провести научно-техническую' конференцию, и эта задача должна быть ьыполнена с честыо.
Доцент В . СЕВЕРДЕНКО-
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